
2021-04-29 Protokoll der Ortsbeiratssitzung Oberurff-Schiffelborn  

Protokoll der konstituierenden Ortsbeiratssitzung am 29. April 2021 

Beginn: 19 Uhr 

 

anwesende Mitglieder des Ortsbeirates: 
E. Dippel, E. Friedrich, Max Knauff, B. Jaklin, S. Jaklin, M. Schipull, R. Theis 

 

Mitglieder des Gemeindevorstands: Bürgermeister Michael Köhler 

 

Gäste: 1 Zuhörerin 

 

Tagesordnung 
1 Eröffnung, Begrüßung und Rückblick des bisherigen Ortsvorstehers 
2 Wahlen 

(a) der/des Ortsvorsteherin/Ortsvorstehers 
(b) Wahl der/des stellvertretenden Ortsvorsteherin/Ortsvorstehers 
(c) Wahl einer/eines Schriftführerin/Schriftführers 

und Wahl einer/eines Stellvertreterin/Stellvertreters 
3 Ansprache Bgm. Köhler 
4 Ansprache des neu gewählten Ortsvorstehers 
5 Verschiedenes 

 

TOP besprochene Themen 

1 Eduard Dippel begrüßt alle Mitglieder des neu gewählten Ortsbeirates sowie 
Herrn Bgm Köhler und die anwesende Zuhörerin. 
E. Dippel gibt einen kurzen Rückblick auf die letzten Jahre als Ortsvorsteher. Er 
berichtet, dass durch Mithilfe vieler Menschen aus dem Dorf z.B. die 
Friedhofshalle innen und außen renoviert wurde und durch die Übernahme des 
DGH das Gebäude als Begegnungsstätte für die Oberurffer und Schiffelborner 
erhalten geblieben ist, wenn auch seit März 2020 das ganze Vereinsleben wegen 
der Corona-Pandemie praktisch zum Erliegen gekommen ist. E. Dippel äußert die 
Hoffnung, dass nach überstandener Pandemie das Vereinsleben in den 
zahlreichen Oberurffer Vereinen wieder aufblüht. 
Sein besonderer Dank geht an die Gemeindeverwaltung, die sowohl durch 
personelle als auch finanzielle Unterstützung einige Projekte ermöglichte. 

2 Als Wahlvorstand wird Herr Köhler vorgeschlagen. 
Der Ortsbeirat einigt sich auf „geheime Wahl“. 

2a Wahlvorschlag zum Ortsvorsteher: Eduard Dippel 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen 

2b Wahlvorschlag zum Stellvertretenden Ortsvorsteher: Max Knauff 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
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2c Man einigt sich darauf, die nächsten Wahlen in „offener Wahl“ durchzuführen. 

Zur Schriftführerin wird Sonja Jaklin vorgeschlagen. 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

Zum Stellvertretenden Schriftführer wird Reinhold Theis vorgeschlagen. 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
Alle „Neugewählten“ nehmen ihre Funktionen im neuen Ortsbeirat an. 

 

3 Herr Köhler bedankt sich bei allen Ortsbeiratsmitgliedern der letzten fünf Jahre für 
ihre aktive Arbeit zum Wohle von Oberurff-Schiffelborn. Besonders bedankt er sich 
bei Herrn Dippel für sein unermüdliches Engagement und überreicht ihm eine 
Flasche „Bad Zwestener Sekt“. 

4 Eduard Dippel bedankt sich in seiner Antrittsrede für die Wahl zum 
Ortsvorsteher. 
Im Zusammenhang mit der Kommunalwahl vom 14. März 2021 bedankt er sich 
auch bei denjenigen Kandidaten, die nicht in den Ortsbeirat gewählt wurden. Er 
betont, dass der Ortsbeirat als Interessenvertretung für die Einwohner steht, 
dass aber trotzdem die Beteiligung möglichst vieler Bürger aus allen 
Generationen anzustreben ist. 
Die guten Bedingungen im Ort sollen erhalten bzw. weiterentwickelt werden, so 
etwa Naherholungswert, Infrastruktur, lebendiges Vereinsleben, Jugendarbeit der 
FFW. 

5 - Vorschlag: regelmäßige Zusammenkünfte der Ortsbeiratsmitglieder zum 
Informationsaustausch -  Treffen jeweils am 1. Mittwoch eines Quartals: 
Termine: 07.07.2021 um 20 Uhr und 06.10.2021 um 19 Uhr (hier auch 
Festlegung der Termine für 2022) 

- Dorfbegehung (nur Ortsbeirat): 12.5.2021, 17.30 Uhr 

- Info zur Toilettenanlage am Teich: Das derzeitige Zweikammersystem muss 
wegen strengerer Richtlinien abgeändert werden; dies wird am 14.5.2021 von 
einer externen Firma erledigt werden. 

- Bernd Jaklin und Helfer werden an der Streuobstwiese am Schiffelborner 
Friedhof ein größeres „Insektenhotel“ errichten (Vorbild Jesberg). Hölzer dafür 
wird KW Losekamp zur Verfügung stellen. 

- Vorschlag: Wiese unterhalb des Oberurffer Spielplatzes als Streuobstwiese 
anlegen.  Der Ortsbeirat wird zur Geburt jedes Oberurffer Kindes einen neuen 
Obstbaum (Spende des Ortsbeirats) pflanzen/Baum wird jeweils mit einem 
Schild versehen 

- das Holz der umgestürzten Eiche beim Hof Heidenreich wurde aufgearbeitet 
(M. Knauff, M. Domin), passende Stücke für neue Bänke am Teich 
zurückgelegt. Bei Interesse am Holz bei Max Knauff oder Bernd Jaklin melden.     
- das Bushäuschen Lerchenweg/Hainstraße ist fertiggestellt → die Busse 
können jetzt in entgegengesetzter Richtung fahren 

Herr Köhler: 
- Auswirkungen der Europäischen Wasserrahmenrichtlinie auf die Urff -               
Thema wird in der nächsten Ortsbeiratssitzung vorgestellt. 
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 In diesem Zusammenhang wird die Urff-Verschmutzung durch das 
Ausbaggern eines Fischteichs Richtung Bergfreiheit am 12.4.2021 
angesprochen. Die Auswirkungen durch den eingeleiteten Schlamm sind noch 
nicht absehbar. Die Obere Wasserbehörde kontrolliert regelmäßig. 

 
Ebenso werden im Zusammenhang mit der Urff angesprochen: 

→ Grundstücke „Forsthaus   Am  Hammer“  
→ Sperrung von Durchgangswegen zur Urff durch Anlieger 
 

- Schloßbergstraße: es wurden gravierende Mängel ermittelt, die eine komplette 
Sanierung der Straße erforderlich machen; deshalb werden die Löcher im 
Straßenbelag zunächst nur geflickt; Planung der Sanierung jetzt bis 2022, 
Sanierung in etwa 2 Jahren 

- Rebhuhn-Projekt: bislang stehen ca. 30 ha zur Verfügung; Werbung bei 
Landwirten im Ort für weitere Flächen 

- Chor: Bitte den Wiedereinstieg nach der Pandemie unterstützen, da unser 

Chor der einzige noch existierende Chor mit „weltlichem“ Programm ist (Konzept, 

Werbung…) 

 
- Bauland: geeignete Flächen im Ort/ehemaliger Dorfplatz 
 
- Tourismus: Die Naturparkbehörde organisiert im ganzen Naturparkgebiet eine 
einheitliche Beschilderung der Wanderwege. Für zahlreiche ausgeschilderte 
Rundwanderwege im Bereich Bad Zwesten werden Wanderpaten gesucht, die 
Missstände registrieren und diese zu deren Behebung weitergeben. 

→ Wir benötigen einen Plan, welche Wege das sind. 

- Müll: Müllsammelaktionen planen → Vorschlag: Termin bekannt geben 
und Container aufstellen 

- Corona-Tests: Apotheker Reichelt plant eine Teststation, benötigt aber 
Unterstützung durch eine Organisation (Verein o.ä.) und Helfer 

 

 

Ende: 21.20 Uhr 
 
 
 
 

 

Eduard Dippel, Ortsvorsteher Eva Friedrich, ehem. Schriftführerin 


